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Kebocoran	kembali	terjadi	di	Komisi	Pemilihan	Umum	(KPU).	Kini	giliran	

surat	suara	Pemilihan	Presiden	(Pilpres)	2024	di	Taipei,	Taiwan.	Hal	ini	

terungkap	 dari	 video	 viral	 menampilkan	 seorang	 Warga	 Negara	

Indonesia	 (WNI)	 di	 Taipei	 yang	 telah	 menerima	 surat	 suara.	 Berdasarkan	

keterangan	pemilik	video,	surat	suara	itu	dikirimkan	langsung	ke	alamat	pemilih	

lewat	pos.	Awalnya,	dikira	sebagai	early	voting	karena	di	Indonesia	pencoblosan	

baru	akan	digelar	14	Februari	2024	mendatang.	Terbaru,	Komisi	Pemilihan	Umum	

(KPU)	menyatakan	bahwa	pembagian	surat	suara	Pemilu	2024	kepada	pemilih	di	

Taipei,	 Taiwan	 melanggar	 aturan.	 KPU	 bakal	 beri	 sanksi	 Panitia	

Pemilihan	Luar	Negeri-nya	 (PPLN).	Mereka	dinilai	 lalai	karena	

seharusnya	baru	boleh	dilakukan	pengiriman	pada	2	Januari	

hingga	11	Januari	2024.	Jadwal	itu	sudah	diatur	dalam	PKPU	

No.	25	tahun	2023.	Tak	hanya	itu,	surat	suara	tersebut	juga	

diputuskan	masuk	kategori	rusak	dan	tidak	diperhitungkan	

dalam	catatan	surat	suara	dalam	formulir	C	hasil	LN-pos

baca	di	hal	11....

BOCORNYA 
SURAT SUARA 

DI TAIPEI, 
KPU LALAI?
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DAFTAR 5 NEGARA DENGAN PEMILIH 

LUAR NEGERI TERBANYAK PADA PEMILU 2024

K R O N O LOG I  P E L ANG G A RAN S URAT  S UA RA DI  TA IP E I
25	OKTOBER	2023
KPU mengeluarkan Surat Keputusan KPU nomor 1413 
Tahun 2023 tentang jumlah surat suara yang dicetak 
untuk PPLN Taipei. Totalnya ada 230.307 surat suara baik 
untuk Pilpres dan pemilihan legislatif yang dicetak untuk 
WNI di Taipei, dengan rincian 175.145 surat suara untuk 
metode pos, dan sisanya untuk metode pemilihan 
langsung di TPS dan metode Kotak Suara Keliling (KSK). 

18	DESEMBER	2023
PPLN Taipei mulai mendistribusikan 
929 amplop yang berisikan 1 surat 
suara untuk Pilpres 2024 dan 1 surat 
suara untuk kategori pemilihan DPR 
RI Dapil DKI Jakarta 2 kepada para 
pemilih dengan metode mengirim 
lewat pos.

22	DESEMBER	2023
PPLN Taipei telah me-nerima 
seluruh suara yang berjumlah 
230.307 sesuai dengan SK yang 
di-tetapkan pada 25 Oktober 
2023 lalu.

25	DESEMBER	2023
PPLN Taipei kembali mendistribusikan 30.347 amplop 
yang berisikan 1 surat suara untuk Pilpres 2024 dan 1 surat 
suara untuk kategori pemilihan DPR RI Dapil DKI Jakarta 2 
kepada para pemilih dengan metode mengirim lewat 
pos.Sehingga totalnya ada 62.552 surat suara yang terdiri 
dari 31.276 surat suara Pilpres 2024 dan 31.276 surat suara 
pemilihan legislatif yang sudah tersebar di WNI Taipei.

26	DESEMBER	2023
Hasyim, Ketua KPU, klari�ikasi di Kantor KPU: 
62.552 surat suara di Taipei rusak dan tidak 
sah (31.276 Pilpres, 31.276 legislatif ). 
143.869 surat suara belum didistribusikan, 
akan dikirim 2-11 Januari 2023.

Sumber:KPU

Ketua	Komisi	Pemilihan	
Umum	(KPU)	RI	Hasyim	
Asy'ari	didampingi	
Komisioner	KPU	RI	August	
Melasz	menyampaikan	
keterangan	pers	di	kantor	
KPU	RI,	Jakarta,	Selasa	
(26/12/2023).	(dok.ist)

Tangkapan	layar	video	WNI	di	Taiwan	terima	surat	suara.	
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khususnya pangan, akan terus 
d i g a l a k k a n  m e l a l u i  T i m 
Pengendalian Inflasi Pusat dan 
Daerah (TPIP/TPID). 

Pasokan	Dunia	Juga	Seret	
Fenomena cuaca El Nino, 

y a n g  m e n y e b a b k a n 
kekeringan di sebagian besar 
Asia pada tahun ini, diprediksi 
akan berlanjut pada paruh 
pertama 2024. Cuaca kering 
akan mengancam pasokan 
beras, gandum, minyak kelapa 
sawit, dan produk pertanian 
lainnya di beberapa negara 
penghasil dan pengimpor 
pertanian terbesar di dunia.

Pa s o k a n  b e ra s  d u n i a 
sema k in  ket a t  t a hu n  in i 
setelah fenomena cuaca El 
Nino mengurangi produksi, 
sehingga mendorong India, 
yang sejauh ini merupakan 

eksportir terbesar di dunia, untuk 
membatasi pengiriman.

Ketika pasar biji-bijian lainnya 
mengalami penurunan nilai, harga 
beras melonjak ke level tertinggi 
dalam 15 tahun terakhir pada 2023, 
dengan harga di beberapa pusat 
ekspor Asia meningkat sebesar 40-45 
persen.

Hasil panen gandum di India 
s e l a n j u t n y a  j u g a  m e n g h a d a p i 
a n c a m a n  k a r e n a  k e k u r a n g a n 
kelembaban. Hal tersebut dapat 
memaksa India, konsumen gandum 
terbesar kedua di dunia,  untuk 
melakukan impor pertama kalinya 
dalam enam tahun karena stok di 
gudang-gudang milik pemerintah 
anjlok ke tingkat terendah dalam tujuh 
tahun.

Pada April, para petani di Australia, 
yang merupakan eksportir gandum 
terbesar kedua di  dunia,  dapat 
menanam tanaman mereka di tanah 
kering, setelah berbulan-bulan cuaca 
panas yang ekstrem membatasi hasil 
panen tahun ini dan mengakhiri tiga 
rekor panen.

H a l  i n i  k e m u n g k i n a n  a k a n 
mendorong para pembeli, termasuk 
China dan Indonesia, untuk mencari 
gandum dalam jumlah yang lebih 
besar dari eksportir lain di Amerika 
Utara, Eropa, dan kawasan Laut 
Hitam.“Situasi pasokan (gandum) 
pada musim tanam 2023/24 saat ini 
ke m u n g k i n a n  a k a n  m e m b u r u k 
dibandingkan musim lalu,” tulis 
Commerzbank dalam sebuah catatan. 
“Hal ini karena ekspor dari negara-
n e g a r a  p r o d u s e n  p e n t i n g 
kemungkinan besar akan lebih rendah 
secara signifikan.”

Sisi baiknya dari pasokan biji-
bi j ian adalah produksi  jagung, 
gandum, dan kedelai di Amerika 
Selatan diperkirakan akan meningkat 
pada 2024, meskipun cuaca yang tidak 
menentu di Brazil memicu keraguan.

Di Argentina, curah hujan yang 

JAKARTA-Indonesia bakal kembali 
melakukan impor beras di tahun 2024. 
Hal tersebut lantaran produksi dalam 
negeri diperkirakan masih belum 
kembali normal di tahun depan 
dampak dari adanya El Nino. 

Presiden Joko Widodo (Jokowi) 
m e n g a t a k a n ,  I n d o n e s i a  s u d a h 
mengamankan 3 juta ton beras berasal 
dari komitmen India dan Thailand. Di 
mana 2 juta ton diamankan dari 
Thailand dan 1 juta ton dari India. 

Pengamat pertanian Asosiasi 
Ekonomi Politik Indonesia (AEPI) 
Khudori menilai, rencana tersebut 
sebagai antisipasi dari masa tanam 
dan panen yang mundur. Meski 
demikian, dia menegaskan agar 
kebi jakan impor pangan dapat 
dilakukan secara cermat. 

Hal tersebut agar masuknya impor 
beras tak berbarengan dengan masa 
panen tahun depan. Serta jumlah 
impor yang dilakukan sesuai dengan 
k e b u t u h a n .  O l e h  k a r e n a n y a 
dibutuhkan penghitungan yang tepat.

"Yang penting kuota impor itu 
dihitung cermat berapa kebutuhannya 
dan kapan datangnya. Jangan sampai 
malah jadi mudarat karena datang saat 
panen raya," kata Khudori, Selasa 
(26/12/2023). BIla itu terjadi, maka 
petani bisa merugi.

Mengenai rencana impor 3 juta ton 
yang sudah mendapatkan komitmen 
d a r i  T h a i l a n d  d a n  I n d i a ,  I a 
mengatakan, belum menghitung lagi 
apakah kebutuhan tahun depan 
memang sebesar itu. 

Khudori  menceritakan,  ekor 
dampak dari  El  Nino membuat 
paceklik lebih lama.  Pada awal 
Desember lalu saat ia ke Jember naik 
kereta dari Jakarta, sebagian wilayah 
Jawa Tengah yang berbatasan dengan 
Jawa Timur dan juga Jawa Timur, 
mayoritas sawah masih bera (kurang 
produktif). Dia menambahkan, hanya 
sebagian kecil sawah yang terlihat 
sudah menyiapkan bibit padi. 

" S e m u l a  s a y a  p e r k i r a k a n 

Desember ini sudah tanam serentak 
karena hujan sudah merata. Tapi ini 
meleset. Sebagian besar wilayah Jawa 
sepertinya baru tanam di awal Januari. 
Ini  berarti  paceklik bertambah 
panjang lagi," kata dia. 

Adapun jika merujuk data KSA BPS 
terbaru, produksi beras di Februari 
2024 diperkirakan hanya separuh dari 
Februari 2023. Demikian juga dengan 
produksi bulan Maret 2024 juga 
diperkirakan akan sama. 

Apabila hal tersebut terjadi maka 
kemungkinan produksi tahun depan 
bisa lebih rendah lagi dari tahun ini. 
Dengan demikian panen kemungkinan 
juga akan mundur pada Mei 2024. 
"Ekor dampak El Nino ke mana-mana 
d a n  m a s i h  p a n j a n g ,"  u j a r n y a . 
Pemerintah menurutnya  harus 
memastikan bagaimana hasil dari 
tanam cepat atau tanam culik yang 
dilakukan Kementerian Pertanian. 

" S a a t  SY L  ( M a n t a n  M e n te r i 
Pertanian) masih menjabat kan bilang 
nyiapin 500.000 hektare lahan untuk 
antisipasi .  Ini  perlu ditanya ke 
Kementan bagaimana hasil  dan 
progresnya," ungkapnya.

Sebelumnya, Bank Indonesia (BI) 
menargetkan laju inflasi akan terjaga 
pada kisaran 1,5% hingga 3,5% pada 
2024. Harga pangan disebut menjadi 
pekerjaan rumah untuk menjaga 
inflasi tahun depan. Deputi Gubernur 
Bank Indonesia (BI) Juda Agung 
menyampaikan bahwa tingkat inflasi 
di dalam negeri telah terkendali dalam 
sasaran target 2%-4% tahun ini. Pada 
November 2023, tingkat inflasi 
kembali meningkat ke level 2,86% 
secara tahunan, dari 2,56% pada 
Oktober 2023. Juda mengatakan, 
peningkatan tersebut utamanya masih 
dipengaruhi oleh inflasi pangan atau 
komponen harga bergejolak (volatile 
food). 

“Ini yang menjadi PR kita ke depan 
bagaimana tetap mengendalikan 
harga-harga pangan,” katanya, dikutip 
S e l a s a  ( 2 6 / 1 2 / 2 0 2 3 ) .  J u d a 
mengatakan, pengendalian inflasi, 

m e l i m p a h  d i  l a h a n  p e r t a n i a n 
kemungkinan akan meningkatkan 
produksi kedelai, jagung, dan gandum 
di salah satu negara pengekspor biji-
bijian terbesar di dunia.

Brazil diperkirakan akan mencapai 
rekor produksi pertanian pada 2024, 
meskipun perkiraan produksi kedelai 
dan jagung di negara tersebut telah 
berkurang dalam beberapa minggu 
t e ra k h i r  k a re n a  c u a c a  ke r i n g . 
(wid,rls,ist,voa/dya)

Bakal Impor Beras 2 Juta Ton, 

Pemerintah Diingatkan soal Panen Raya

Video	viral	pekerja	yang	tengah	'mandi'	beras	Bulog	tersebar	luas	di	media	sosial.	(dok.	tangkapan	layar	X/@baseBDG)
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Bisa Picu Pasar Nikel Hilang, 

DPR Minta Polri Usut Ledakan Smelter Morowali
JAKARTA-Indonesia berpotensi ke-
hilangan pasar nikel akibat ber-
ulangnya kecelakaan kerja, terutama 
di smelter. Anggota Komisi VII DPR RI 
Yulian Gunhar meminta PT Indonesia 
Tsinghan Stainless Steel (ITSS) 
menghentikan sementara operasional 
usai terjadi ledakan. 

Hal itu guna memudahkan pihak 
kepolisian menginvestigasi pemicu 
tragedi yang terjadi di perusahaan 
ya n g  b e r l o ka s i  d i  kawa s a n  P T 
Indonesia Morowali Industrial Park 
(PT IMIP), Kabupaten Morowali, 
Sulawesi Tengah itu.Penghentian 
sementara itu dimaksudkan demi 
memastikan keamanan operasional 
smelter, dari kejadian serupa di masa 
depan. 

 "Selama pengusutan masih 
berjalan, operasional PT IMIP harus 
menghentikan operasionalnya. Juga 
dipastikan tingkat keamanan terjamin 
dari kejadian kebakaran," kata Yulian 
Gunhar kepada wartawan, Selasa 
(26/12/2023).

Update korban meninggal dunia 
akibat ledakan tungku di PT ITSS 
b e r t a m b a h  m e n j a d i  1 8 
orang.Sebanyak 10 di antaranya 
merupakan warga negara Indonesia 
(WNI) sementara 8 orang lainnya 
merupakan tenaga kerja asing (TKA) 
asal China.

 Berdasarkan keterangan Kapolda 
Sulteng, Irjen Pol Agus Nugroho Agus 
menyatakan bahwa kecelakaan 
tersebut terjadi bermula ketika tim 
teknis dari PT ITSS akan melakukan 
perbaikan terhadap salah satu tungku 
feronito yang ada di lantai dua gedung 
PT ITSS. 

Pada saat tim teknis melakukan 
pembongkaran terhadap tungku yang 
dimaksud, terjadi ledakan disertai 
d e n g a n  s e m b u r a n  a p i  y a n g 
m e n g a k i b a t k a n  t e r j a d i n y a 
kebakaran."Untuk itu, diperlukan 
investigasi menyeluruh dari pihak 
b e r w a j i b  s e r t a  k e m e n t e r i a n 
Perindustrian selaku pengawas, untuk 
mencari penyebab insiden yang 
terjadi," ucap Yulian.

 Karena itu, Yulian meminta pihak 
kepolisian segera mengusut tuntas, 
sehingga ditemukan penyebabnya. 
"Kami dari Komisi VII DPR RI meminta 
kepada pihak kepolisian untuk segera 

mengusut tuntas kebakaran yang 
terjadi di PT IMIP, hingga ditemukan 
penyebab bencana yang menelan 
korban jiwa para pekerja itu," jelas 
Politisi Fraksi PDI-Perjuangan ini.

 Yulian menambahkan, pengusutan 
dan investigasi menjadi suatu yang 
penting demi memastikan apakah 
kejadian yang merenggut sejumlah 
k o r b a n  j i w a  p a r a  k a r y a w a n 
perusahaan itu, akibat dari kelalaian 
atau akibat masalah peralatan.

 " M e l a l u i  i n v e s t i g a s i  a k a n 
ditemukan, apakah karena kelalaian? 
Atau apakah karena peralatan yang 
digunakan kurang layak? Selain itu, 
p e r l u  d i p a s t i k a n  b a g a i m a n a 
perawatan terhadap peralatan smelter 
secara  berkala  sesuai  aturan ," 
paparnya.

 Masalah peralatan, lanjut Yulian, 
harus menjadi perhatian  pihak-pihak 
terkait ,  antara lain perusahaan 
s m e l t e r  d a n  j u g a  K e m e n t r i a n 
Perindustrian selaku pengawas dalam 
hal  ini .  "Untuk i tu ,  diperlukan 
investigasi menyeluruh dari pihak 
b e r w a j i b  s e r t a  k e m e n t e r i a n 
Perindustrian selaku pengawas, untuk 
mencari penyebab insiden yang 
terjadi," pungkasnya.

 Pihak PT Indonesia Morowali 
Industrial  Park (IMIP) berjanji  

memberikan santunan pendidikan 
hingga perguruan tinggi bagi anak 
korban tewas dalam ledakan smelter 
nikel PT Indonesia Tsingshan Stainless 
Steel (ITSS). Media Relations Head PT 
IMIP, Dedy Kurniawan mengatakan, 
santunan itu akan diberikan maksimal 
untuk dua anak, mulai dari jenjang 
pendidikan kanak-kanak hingga 
perguruan tinggi. “PT IMIP juga 
memastikan bahwa korban meninggal 
yang memiliki anak usia sekolah, akan 
mendapatkan santunan pendidikan,” 
kata Dedy dalam keterangan resmi.

Sejauh ini, kata Dedy, PT IMIP telah 
menyalurkan santunan awal Rp 25 
juta bagi korban meninggal dunia. 
“Termasuk biaya pengantaran jenazah 
hingga tiba di rumah keluarga masing-
masing,” tutur Dedy. 

Selain itu, PT IMIP juga ber-
k o o r d i n a s i  d e n g a n  B P J S 
Ketenagakerjaan untuk memberikan 
santunan lain. Dalam koordinasi itu 
kemudian disepakati ahli  waris 
k o r b a n  m e n i n g g a l  d u n i a 
mendapatkan santunan 46 kali dari 
upah pokok terendah di Kawasan PT 
IMIP, yakni Rp 3.675.000. “Setara Rp 
174.400.000.  Dana pemakaman 
jenazah juga diberikan sebesar Rp 10 
juta,” tutur Dedy. Diketahui, ledakan 
tungku smelter nikel PT ITSS di 
kawasan PT IMIP mengakibatkan 18 
orang meninggal dunia dan 41 orang 
luka. 

Soroti	Kecelakaan	Kerja	Berulang	
Ekonom sekaligus Direktur Center 

of Economics and Law Studies (Celios) 
B h i m a  Yu d h i s t i ra  m e n g a t a k a n 
Indonesia berpotensi kehilangan 
pasar nikel. Musababnya, kecelakaan 
kerja di pabrik smelter nikel berulang 
kali terjadi.

Te r a n y a r,  i n s i d e n  l e d a k a n 
tungku mil ik  PT PT Indonesia 
Tsingshan Stainless Steel (ITSS) di 
kawasan PT Indonesia Morowali 
Industrial Park (IMIP) pada Minggu, 
2 4  D e s e m b e r  2 0 2 3 ,  y a n g 

menimbulkan 18 korban jiwa.
" J i k a  ke c e l a k a a n  ke r j a 

serupa terulang,  khawatir 
produk nikel yang dihasilkan 
Indonesia dihargai  murah. 
Bahkan, kesulitan mencari 
pembeli karena mengabaikan 
keselamatan pekerja," kata 
Bhima kepada Tempo, Selasa, 26 
Desember 2023. 

Sebelumnya pada November 
l a l u ,  B h i m a  m e l a n j u t k a n , 
P re s i d e n  J o ko w i  m e m a n g 
bertemu Presiden Amerika 
S e r i k a t  J o e  B i d e n  u n t u k 
membahas bantuan teknis agar 
nikel Indonesia layak mendapat 
fasilitas inflation reduction act 
(IRA). Adapun IRA merupakan 
undang-undang pengurangan 
inflasi yang dibentuk atas dasar 
ikl im dan t indakan energi 
bersih.

" T a p i ,  s i t u a s i  y a n g 
memburuk di pabrik nikel bisa 
m e n g a n c a m  k e s e p a k a t a n 

ekspor olahan nikel indonesia. Tidak 
hanya ke Amerika, tapi juga ke Eropa," 
ujar Bhima. (wid,rls,ant/dya)

Kondisi	saat	tungku	smelter	PT	Indonesia	Tsingshan	Stainless	Steel	(ITSS)	di	kawasan	

PT	Indonesia	Morowali	Industrial	Park	(IMIP)	meledak.(dok.ist)

Sederet Kecelakaan Kerja
yang Terjadi di Indonesia 
Morowali Industrial Park

	Korban	terluka	dirawat	di	RS	dengan	total	meninggal	18	orang.(dok.ist)

Insiden yang terjadi di pertambangan nikel 
milik PT Gunbuster Nickel Industry (GNI) itu 
terjadi pada 22 Desember 2022. Peristiwa 
tersebut menewaskan dua pekerja, yaitu 
Nirwana Selle dan I Made Defri Hari Jonathan.
---------------------------------------------------------
Sebelum kejadian, Nirwana Selle aktif 
m e n g u n g g a h  v i d e o  d i  T i k To k  ya n g 
menceritakan suka-dukanya bekerja di 
pertambangan nikel. Dalam videonya, 
Nirwanna selalu mengenakan helm kuning, 
Nirwana terlihat sedang melakukan tugas 
sehari-harinya seperti mengoperasikan 
derek.
---------------------------------------------------------
Namun, pada 22 Desember 2022, perempuan 
berusia 20 tahun tersebut sedang mendapat 
giliran kerja malam. Naas, saat itu ia 
terperangkap dalam sebuah crane yang 
terbakar akibat ledakan. Akibat insiden itu, ia 
dilaporkan tewas akibat terbakar bersama I 
Made Defri.

PT Gunbuster Nickel Industry

Empat bulan setelah insiden di PT GNI, 
kecelakaan di tambang nikel kembali terjadi. 
Dikutip dari laman Wahana Lingkungan 
Hidup (Walhi), pada 27 April 2023, dua 
pekerja tambang PT Indonesia Guang Ching 
Nickel and Stainless Industry (PT IGCNSI) 
meninggal akibat tertimbun limbah nikel. 
Dua pekerja yang tewas tersebut bernama 
Arif dan Masriadi.
---------------------------------------------------------
Penyebab meninggalnya mereka diduga 
akibat dari alat dumping yang mereka 
operasikan patah sehingga mengakibatkan 
mereka ikut tertimbun setelah dumpingan 
tersebut longsor bersamaan dengan dua 
kendaraan operasional.

PT. Indonesia Guang Ching 

Nickel and Stainless Industry
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SURABAYA – Tiga orang musisi tewas 
setelah minum minuman beralkohol 
(minhol) yang dicampur dengan 
cranberries yang diracik dalam pitcher 
(karafe kaca) Cruz Lounge and Bar 
Vasa Hotel Surabaya. 

Ketiga musisi yang tewas tersebut 
eks drummer Bluesmates William 
Adolf Refly, Reza Ghulam, kemudian 
disusul Indro Purnomo. Korban Indro 
dikabarkan meninggal dunia setelah 
menjalani perawatan intensif yang 
ternyata bukan dari grup musisi Ogie 
and Friends.

I a  a d a l a h  I n d r o  P u r n o m o , 
merupakan tamu yang mendapatkan 
project bersama untuk acara pada 
tahun baru 2024 mendatang di lokasi 
yang sama.

“Jadi Indro itu tamu biasa. Dia open 
table dan membayar minumannya. 
Kebetulan mas Indro itu ada meeting 
k a r e n a  d a p a t  p r o j e c t  u n t u k  
menyediakan sound untuk malam 
tahun baru,” kata seseorang yang 
mengaku bernama Mifta dikutip dari 
B e r i t a j a t i m . c o m ,  S e l a s a 
(26/12/2023).

Pada Jumat (22/12/2023) Indro 
datang pada pukul 21.00. ia lantas 
minum bersama dengan para musisi di 
salah satu meja Cruz Lounge and Bar 
Va s a  H o t e l .  S a l a h  s a t u  s a k s i 
mengatakan bahwa saat itu mereka 
minum hingga 9 pitcher (karafe kaca).

“Saya berani memastikan, tidak 
ada minuman dari luar. Semua beli di 
bar itu,” imbuh Mifta.

Dikutip dari Beritajatim.com, 
Pasca pulang dari Cruz Lounge and Bar 
Vasa Hotel, Indro sempat tertidur 
hingga 30 jam. Ia sempat bangun 
sebentar untuk merokok namun 
mengeluh badannya tidak enak.

Karena kondisinya terus menurun, 
keluarga akhirnya membawa Indro ke 
RSUD dr. Soetomo pada Minggu 
(24/12/2023) dini hari. Kondisi Indro 
k i a n  m e m b u r u k  d a n  a k h i r nya 
m e n i n g g a l  d u n i a  p a d a  S e l a s a 
(26/12/2023) pagi.

“Untuk hasil otopsi kedua jenazah 
(Indro dan Refly) masih menunggu 
dari dokter forensik. Mohon bersabar,” 
tegas Kasat Reskrim Polrestabes 
Surabaya, AKBP Hendro Sukmomo.

Berikut kronologi lengkap tragedi 
tewasnya musisi usai tenggak miras di 
sebuah bar hotel Surabaya. Kini total 
korban meninggal berjumlah tiga 
orang. Dua korban tewas merupakan 
musisi dan satu lagi merupakan bos 
sound system yang berada satu meja di 
Cruz Lounge and Bar Vasa Hotel 
Surabaya.

Salah satu dari dua musisi yang 
tewas tersebut  merupakan eks 
drummer Bluesmates William Adolf 
Refly. Pada Jumat (22/12/2023) lalu, 
i a  d i m i n t a  m a n g g u n g  u n t u k 
menghibur konsumen Cruz Lounge 
and Bar Vasa Hotel Surabaya bersama 
Ogie and Friends.

Usai menghibur dengan beberapa 

lagu dan musik, sekitar jam 
21.00 WIB datanglah Indro 
Purnomo, bos sound system 
yang memiliki project di Vasa 
H o t e l  S u r a b a y a  u n t u k 
perayaan malam tahun baru.

Awalnya, mereka duduk 
satu meja, lantas minum 2 
botol Vodka, 1 botol jenis Rum 
dengan campuran cranberries 
yang diracik dalam pitcher 
(karafe kaca). Berdasarkan 
keterangan saksi, total ada 9 
buah karafe dari campuran 
minuman itu. Setelah minum, 
m e r e k a  l a n t a s  p u l a n g 
meninggalkan area Vasa Hotel 
pada pukul 01.00  WIB dini 
hari.

Mereka pulang ke rumah 
masing-masing. Saat itu Reza 
Ghulam, pemain Saxophone 
Ogie and Friends yang juga 
tewas dalam tragedi  ini 
pulang bersama temannya. Ia 
mabuk berat dan akhirnya 
pulang ke rumah rekannya.

S e m e n t a r a ,  R e f l y  p u l a n g 
mengendarai  sepeda motornya 
sendiri ke rumah. Setibanya di rumah, 
i s t r i n y a ,  Y i s k a  k a g e t  k a r e n a 
sebelumnya ia tidak pernah melihat 
suaminya itu semabuk ini.

“Dia memang suka minum. Tapi 
selalu tahu kadar batas tubuhnya. 
Malam itu dia mabuk berat sekali. Saya 
tidak pernah melihat Refly mabuk 
seperti itu,” kata Yiska.

Istri Rafly menceritakan bahwa eks 
drummer Bluesmate itu lantas bangun 
dan merasakan tubuhnya tidak enak. 
N a m u n ,  i a  m a s i h  b i s a  b e ke r j a 
m e n g g e b u k  d r u m  p a d a  S a b t u 
(23/12/2023) malam dan pulang ke 
rumah sekitar pukul 19.00 WIB.

S a a t  i t u  ko n d i s i  Re f ly  k i a n 
memburuk. Ia pun dibawa ke rumah 
sakit Adi Husada oleh istrinya pada 
Minggu (24/12/2023) pada pukul 
06.30 WIB pagi. Hanya dirawat selama 
3 jam, Refly dinyatakan meninggal 
dunia .  Dari  keterangan dokter, 
kandungan leukosit (sel darah putih) 
dalam tubuh Refly cukup tinggi.

Sementara itu, kisah Reza Ghulam 
lebih tragis. Usai manggung, ia pulang 
dalam kondisi mabuk berat hingga 
harus dinaikkan kursi roda. Ia lantas 
diantarkan temannya ke rumah sesuai 
alamat. Namun, saat itu rumahnya 
kosong. Sehingga rekannya membawa 
Reza pulang.

Reza baru bangun pada Sabtu 
(23/12/2023) sekitar pukul 16.00 
sore. Hal pertama yang ia lakukan 
adalah menelepon istrinya. Setelah itu 
ia kembali tidur. Pada hari Minggu 
(24/12/2023) pukul 01.00 WIB dini 
hari, kondisi Reza memburuk dan 
dibawa ke RSI Wonokromo. Hanya 
d i rawa t  s e l a m a  d u a  j a m ,  Re z a 
dinyatakan meninggal dunia oleh 
dokter.

Dunia musisi Surabaya heboh pada 
M i n g g u  ( 2 4 / 1 2 / 2 0 2 3 ) .  S e l a i n 
mendapatkan kabar 2 orang tewas 
usai minum minol di Cruz Lounge and 
Hotel Vasa Surabaya, satu vokalis Ogie 
and Friends bernama Mitra dalam 
kondisi kritis dan dirawat di RS Gotong 
Royong, Rungkut.

Sementara, bos sound system, 
Indro bos sound system yang open 
table dan ikut minum bersama 
personil Ogie and Friends, juga kritis 
setelah tertidur selama 30 jam sejak 
pulang dari Vasa Hotel.

Indro Purnomo dirawat mulai 
Minggu (24/12/2023) di RSUD dr. 
Soetomo.  Ia  lantas  dinyatakan 
m e n i n g g a l  d u n i a  p a d a  S e l a s a 
(26/12/2023) setelah 3 hari berjuang 
melewati masa kritis.

P o l i s i  y a n g  a w a l n y a  t i d a k 
menerima laporan apapun akhirnya 
mengusut kasus ini setelah Yiska, istri 
dari Refly melapor ke Polrestabes 
Surabaya. Jenazah Refly diautopsi 
pada Senin (25/12/2023) tepat pada 
puncak Hari Raya Natal. Sementara, 
jenazah Indro Purnomo diautopsi 
Selasa (26/12/2023). Polisi sudah 
tidak melakukan autopsi pada jenazah 
R e z a  G h u l a m  k a r e n a  s u d a h 
dikuburkan.

Atas peristiwa ini, pihak Vasa Hotel 
Surabaya mengatakan pihaknya masih 
mendalami permasalahannya. “Saat 
ini team kami sedang menelusuri 
k e b e n a r a n  d a r i  b e r i t a  y a n g 
disampaikan, jadi mohon maaf saya 
belum bisa berkomentar apapun 
mengenai hal tersebut,” kata Mega 
Tarina, Asisten Direktur Marcom Vasa 
Hotel  Surabaya saat  dihubungi 
Beritajatim.com, Senin (25/12/2023).

Dari peristiwa ini, polisi telah 
m e m e r i k s a  5  s a k s i  t e r m a s u k 
bartender yang memberikan racikan 

Dua Musisi dan Satu Bos Sound Sistem 

Tewas Setelah Tenggak Minol di Vasa Hotel 

miras kepada para korban dan 
temannya. Pria itu adalah Arnold.

Polisi telah melakukan otopsi 
terhadap dua jenazah musisi Surabaya 
diduga keracunan minol. Jenazah 
pertama ialah William Adolf Refly.  
Wiliam terlebih dulu selesai diautopsi 
dan saat ini telah dikebumikan di 
makam umum Kembang Kuning, 
Selasa (26/12/2023) sore.

Jenazah kedua adalah Indro yang 
diketahui belakangan ini juga seorang 
pemilik persewaan sound yang 
menjadi tamu di Cruz Lounge Bar Vasa 
Hotel Surabaya.

K a s a t  Re s k r i m  Po l r e s t a b e s 
Surabaya AKBP Hendro Sukmono 
mengatakan, autopsi kedua jenazah 
telah disetujui oleh kedua pihak 
keluarga. Selain itu, polisi ingin 
memastikan penyebab kematian dari 
2 musisi dan 1 pengunjung Cruz 
Lounge and Bar.

“Atas dasar laporan itu, untuk 
kepentingan penyidikan kami telah 
menjelaskan ke pihak istri WAR agar 
setuju dilakukan autopsi. Kami sudah 
memberikan penjelasan sejelas-
j e l a s nya ,  i s t r i  m e m p e r s i l a ka n . 
Kemudian, rekan-rekan penyidik juga 
sudah menyampaikan, keluarga tidak 
keberatan apabila IP diotopsi ,” 
katanya, Selasa (26/12/2023).

Hendro menambahkan sampai 
saat ini polisi masih menunggu hasil 
autopsi dari pihak dokter forensik 
R S U D  d r.  S o e t o m o .  P i h a k n y a 
mengimbau publik untuk bersabar 
karena pihaknya menunggu informasi 
dari dokter yang tengah bekerja.

“Hari ini jam 6 pagi jenazah WAR di 
autopsi. Hasil belum bisa disampaikan, 
kami menunggu dokter. Kemudian 
terhadap jenazah IP, masih berproses,” 
pungkasnya.(lut/dya)

jenazah	William	Adolf	Refly	usai	dilakukan	autopsi.	(Anggadia/beritajatim.com)
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BOJONEGORO – Sumur bor milik 
salah satu warga di Desa Sidomulyo, 
Kecamatan Kedungadem, Kabupaten 
Bojonegoro mengeluarkan semburan 
air berbau belerang. Akibatnya, sumur 
bor itu menjadi magnet bagi warga 
setempat. Warga silih berganti datang 
ke lokasi hanya untuk menyaksikan air 
yang bergelembung dan menyembur 
ke permukaan. 

Peristiwa itu terjadi di halaman 
rumah Samirin (70), warga Dusun 
Sanggar  RT 022 RW 007,  Desa 
Sidomulyo, Kecamatan Kedungadem, 
K a b u p a t e n  B o j o n e g o r o .  A i r 
menyembur ke permukaan setinggi 
lebih dari 30 centimeter pada Selasa 
(26/12/2023) sekitar pukul 03.00 
WIB.

Semburan air itu sudah kali kedua 
terjadi. Sebelumnya semburan air saat 
usai dibor sedalam 60 meter itu lebih 
tinggi. Mencapai mencapai belasan 
meter lebih. Kini semburan tinggal 
sekitar 30 cm dengan kondisi air keruh 
dan bergelembung, ditambah terdapat 
bau belerang.

Pada semburan pertama, Dinas 
Lingkungan Hidup (DLH) Kabupaten 
Bojonegoro juga telah melakukan 
observasi ke lokasi yang ada di Dusun 
Sanggar RT 22 RW 07 Desa Sidomulyo 
Kecamatan Kedungadem.

Kepala Desa Sidomulyo Kecamatan 
Kedungadem Kabupaten Bojonegoro 
Hari Agus Sugiharto mengatakan, 
s u m u r  b o r  m i l i k  w a r g a n y a 
m e n y e m b u r k a n  a i r  y a n g 
membahayakan. Pasalnya, lubang 
sumur yang awalnya berdiameter kecil 
itu kini semakin melebar. Diameter 
sumur kini sekitar 80 centimeter. 
Selain itu, tiga buah batu yang dipakai 
untuk menangkis air sebelumnya juga 
telah tercebur ke dalam sumur.

“ D i te n ga ra i  l o ka s i  te r s e b u t 
lubangnya besar di bawah. Tiga batu 

besar yang sebelumnya dipakai 
penangkis air sudah masuk ke dalam 
s u m u r,”  u j a r n y a ,  d i k u t i p  d a r i 
beritajatim Selasa (26/12/2023).

Pihaknya mengimbau kepada 
warga yang menyaksikan semburan 
air itu agar tidak terlalu dekat. 
Sementara di sekitar sumur juga telah 
d i p a s a n g  g a r i s  p o l i s i  u n t u k 
mengantisipasi warga yang penasaran 
dan melihat lebih dekat .  “Kami 
mengimbau dan menginstruksikan 
kepada warga setempat agar tidak 
mendekat ke lokasi semburan sumur,” 
imbuhnya.

Semburan air disertai lumpur dan 
bau belerang muncul di lubang galian 
yang rencananya akan dipakai untuk 
sumur bor. Sebelum menyemburkan 
a i r,  d i  b awa h  t a n a h  te rd e n ga r 
g e m u r u h .  G a l i a n  s u m u r  y a n g 
menyemburkan air itu kurang lebih 
berdiameter 80 centimeter dengan 
kedalaman sumur 60 meter.

“Sebelum menyemburkan air, 
terdengar suara gemuruh di dalam 
tanah. Kemudian baru menyemburkan 
air berwarna keruh dan sedikit berbau 
belerang,” ujar Samirin.

S e m b u r a n  a i r  t e r s e b u t 
sebelumnya pernah terjadi pada tahun 
2021. Saat itu, karena di daerah 
tersebut kesulitan sumber air, warga 
setempat berusaha mencari sumber 
air bersih dengan cara melakukan 
pengeboran.

Namun seminggu setelah dibor, 
dari lubang tersebut keluar air berbau 
belerang. Dan setelah dua tahun 
berhenti, dari lubang yang sama keluar 
semburan air lagi. Belum diketahui 
secara pasti penyebab timbulnya 
semburan air tersebut.

Pemerintah desa setempat telah 
melaporkan kejadian tersebut pada 
dinas terkait. Sementara, tim dari 
Dinas Lingkungan Hidup (DLH) 
Kabupaten Bojonegoro bersama dinas 

t e r k a i t  p a g i  t a d i  t e l a h 
melaksanakan asesmen terkait 
semburan tersebut.

H i n g ga  b e r i t a  i n i  d i t u l i s , 
semburan air bercampur belerang 
tersebut masih berlangsung dengan 
kondisi semburan relatif stabil.

Te r p i s a h ,  K e p a l a  D i n a s 
L i n g k u n g a n  H i d u p  ( D L H ) 
Kabupaten Bojonegoro Dandi 
Suprayitno menjelaskan bahwa 
pihaknya telah mendapatkan 
l a p o r a n  t e r k a i t  m u n c u l n y a 
semburan air disertai belerang 
tersebut.

Dandi menjelaskan bahwa saat 
ini pihaknya telah berkoordinasi 
dengan organisasi  perangkat 
d a e ra h  ( O P D )  t e r k a i t  u n t u k 
menindak lanjuti kejadian tersebut. 
“Kita turunkan tim untuk asesmen. 
Hasi l  menyusul ,”  kata  Dandi 
Suparyitno. 

Dinas Lingkungan Hidup (DLH) 
K a b u p a t e n  B o j o n e g o r o 
menerjunkan tim untuk mengambil 

sampel air yang menyembur dari 
sumur warga di Dusun Sanggar, Desa 
Sidomulyo RT 022 RW 007, Kecamatan 
Kedungadem, Kabupaten Bojonegoro, 
Selasa (26/12/2023).

“Tim sudah ke lokasi. Hasilnya 
tidak didapati bau belerang. Namun, 
kami mengambil sampel air untuk 
dibawa ke laboratorium,” ujar Kepala 
Dinas Lingkungan Hidup (DLH) 
Bojonegoro Dandi Suprayitno.

Mantan Kepala Dinas Pendidikan 
K a b u p a t e n  B o j o n e g o r o  i t u 
menambahkan, bahwa semburan air 
d a r i  s u m u r  b o r  i t u  m e n u r u t 
keterangan warga setempat tidak 
pernah dipakai untuk konsumsi. Air 
yang keluar dari permukaan dialirkan 
ke sungai yang tak jauh dari lokasi.

“Kalau untuk konsumsi saya belum 
bisa pastikan (aman atau tidak), 
nunggu hasil lab. Sejauh ini airnya 
keluar terus tapi kecil dan hanya 
dimanfaatkan untuk siram-siram,” 
tambahnya.

Hasil uji pemeriksaan kondisi air 
asin dan tidak layak untuk dikonsumsi. 
Selain itu, setelah dilakukan uji 
organoliptic terhadap semburan air 
tersebut hasilnya kadar Ph 7,7 
(normal), Suhu 30,7 (Normal) dan Do 
(kadar oksigen dalam air 0,11 mg/lt 
(minimal kadar Do 3 mg/lt seharusnya 
nilai Do harus diatas 3 mg/lt).

Sementara kondisi di lokasi, air 
yang keluar bersama material lumpur 
dan pasir dialirkan ke sungai. DLH 
K a b u p a t e n  B o j o n e g o r o  j u g a 
mengimbau kepada masyarakat 
setempat agar tidak memakai air 
tersebut untuk dikonsumsi. 

Sebelumnya, sumur itu dibor 
untuk memenuhi kebutuhan air 
sehari-hari karena selama musim 
kemarau warga setempat mengalami 
kekeringan. Sebelumnya, pada 2021 
silam sumur tersebut juga telah 

Sumur Bor di Bojonegoro 

Keluarkan Gas Berbau Belerang

menyemburkan air. Bahkan lebih 
t i n g g i .  S e k i t a r  1 2  m e t e r  d a r i 
permukaan tanah.

Agar menghindari kejadian yang 
tidak diinginkan, sekitar sumur 
dipasang garis  pol is i .  Apalagi , 
sebelumnya tiga batu besar yang 
dipakai untuk menangkis air juga telah 
terjebur. Kepala Desa Sidomulyo Hari 
Agus Sugiharto juga mengimbau 
m a s ya ra k a t  a g a r  t i d a k  t e r l a l u 
mendekat ke mulut sumur. 

S e b e l u m n y a ,  s u m u r  y a n g 
mengeluarkan gas juga sempat terjadi 
di area Masjid Al Mutaqin, Dusun 
Padasmalang, Desa Kalangan RT 001 
RW 007, Kecamatan Margomulyo, 
Kabupaten Bojonegoro pada 2020 
lalu. Namun, setelah dilakukan penge-
cekan, gas tersebut dinyatakan tidak 
berbahaya karena berupa gas rawa.

Kemungkinan dahulunya banyak 
fosil atau sampah yang tertimbun 
dalam tanah. Kemungkinan juga di 
lokasi tersebut dahulunya bekas rawa 
atau aliran Sungai Bengawan Solo. Hal 
itu berdasarkan pemeriksaan petugas 
d i  l o ka s i  s u m u r  d i  Ke c a m a t a n 
Margomulyo,  Bojonegoro,  yang 
semburan gas.

Pemerintah setempat menjelaskan 
bahwa pihaknya bersama Bagian 
Sumber Daya Alam (SDA) Setda 
Pemkab Bojonegoro telah melakukan 
kunjungan di lokasi sumur tersebut, 
guna pengecekan dan pengukuran 
unsur yang terkandung di dalam tanah 
di dalam sumur bor tersebut, di mana 
didapati hasil bahwa saat dilakukan 
pengecekan api sudah padam.

Hasil deteksi dan pengukuran 
sumur sersebut diketahui berupa gas 
rawa. Tidak ada minyaknya, makanya 
nyalanya hanya sesaat. 

Fenomena itu terjadi saat warga 
hendak membuat sumur bor di area 
Masjid Al Mutaqin yang berlokasi di 
Dusun Padasmalang Desa Kalangan RT 
001 RW 007 Kecamatan Margomulyo, 
Kabupaten Bojonegoro.

Dalam proses pengeboran sumur 
tersebut, saat sampai pada kedalaman 
kurang lebih 40 meter, tiba-tiba dari 
dalam pipa sumur yang berukuran 4 
inchi tersebut terjadi seperti letupan 
yang diringi dengan suara mendesis, 
seperti keluar angin, sehingga para 
p e k e r j a  t e r s e b u t  k e m u d i a n 
menghentikan pekerjaannya, dan 
melaporkan kejadian tersebut pada 
Ketua RT setempat.

Selanjutnya untuk memastikan 
benda yang keluar dari dalam pipa 
sumur tersebut, ketua RT setempat 
mencoba melakukan pengecekan dan 
diketahui benda yang keluar dari 
dalam pipa tersebut baunya seperti 
karbit. Dan setelah dicoba menyalakan 
dengan pematik api atau korek api, 
ternyata menyala atau keluar apinya, 
sehingga kejadian tersebut segera di 
laporkan pada aparat setempat.  
(lut/dya)

Tim	DLH	Bojonegoro	saat	mengambil	
sampel	air	yang	menyembur	di	sumur	bor	
warga	Desa	Sidomulyo	Kecamatan
Kedungadem	Kabupaten	Bojonegoro.
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MALANG  - Dinas Perhubungan 
(Dishub) Kota Malang mengidentifi-
kasi  18 titik rawan kemacetan di Kota 
Malang saat lubur akhir tahun ini. 
Masyarakat khususnya pengguna jalan 
diminta waspada dan terap tertub lalu 
lintas.

Titik-tit itu meliputi Simpang Jalan 
Ahmad Yani (di depan gedung Malang 
Creative Center), Simpang Universitas 
Brawijaya (UB) dan Simpang Dinoyo. 
Selanjutnya Simpang Jembatan 
Tunggulmas, Simpang Perlimaan 
Tunggulwulung, hingga kawasan 
Kayutangan Heritage dan Bundaran 
Tugu Balai Kota Malang.

"Nah untuk itu, kami sudah 
merancang skema kesiapsiagaam. Jadi 
kami akan melakukan pemantauan 
arus lalu lintas melalui Pusdalops Area 
Traffic Control System (ATCS) serta 
melalui CCTV di 200 titik jalan melalui 
laman website cctv.malangkota.go.id. 
Dari website itu, masyarakat ataupun 
wisatawan juga bisa memantau titik-
titik mana yang macet, real time," ujar 
Kepala Dishub Kota Malang, Widjaja 
Saleh Putra, saat dikonfirmasi awak 
media, Selasa (26/12/2023). 

S e l a i n  i t u ,  W i d j a j a  j u g a  
menambahkan bahwa pengawasan 
a k a n  d i t i n g k a t k a n  d e n g a n  
penempatan personel Dishub di Pos 
Pengamanan (pospam) dan Pos 
Pelayanan (posyan) Polresta Malang 

Kota. Yang tersebar di empat titik 
strategis, termasuk simpang MCC, 
simpang UB, simpang BTN Sawojajar, 
dan posyan di depan Gereja Katedral 
Ijen.

Lebih lanjut, pria yang akrab 
de n ga n  sa p a a n  Jaya ,  i n i  j u ga  
m e n j e l a s k a n  t e r k a i t  p re d i k s i  
kendaraan dan potensi kunjungan di 
K o t a  M a l a n g .  M e n u r u t n y a ,  
diperkirakan akan terjadi peningkatan 
volume kendaraan sebesar 5-10 
persen dibandingkan periode nataru 
sebelumnya. Namun, Jaya mengatakan 

fakta bahwa Kota Malang menjadi jalur 
alternatif bagi wisatawan yang hendak 
menuju Kota Batu. 

"Kendaraan yang hendak ke Kota 
Batu, itu cenderung melalui Kota 
Malang, baik itu sebagai tujuan utama 
atau karena alih rute akibat kepadatan 
lalu lintas menuju Kota Batu. Kalau tol 
(Karanglo) ditutup, maka dialihkan ke 
P a k i s  d a n  M a d y o p u r o .  
Konsekuensinya mereka melewati 
Kota Malang baik itu di LA Sucipto, 
kemudian di Danau Jonge, Ki Ageng 
Gribig, sampai ke Sulfat," urai Jaya. 

Di akhir, Jaya juga menyampaikan 
jika penyebab potensial lalu lintas ini 
justru dapat dianggap sebagai 
indikator positif bagi pertumbuhan 
Kota Malang. Dengan meningkatnya 
kunjungan wisatawan, sambungnya, 
diprediksi akan berdampak positif 
terhadap pertumbuhan ekonomi 
setempat.

“Kunjungan wisatawan yang 
melewati Kota Malang, sengaja 
ataupun tidak, akan berkontribusi 
pada pertumbuhan ekonomi kota ini, 
melalui berbagai sektor seperti 
pariwisata dan perdagangan. Tapi saya 
rasa itu adalah sebagai indikator 
tingkat kunjungan di Kota Malang itu 
bagus. Kemudian tingkat ekonomi juga 
b e r a r t i  m e n i n g k a t ,  i n d i k a t o r  
ekonominya meningkat," pungkasnya.  
(Santi/dya)

jika peningkatan ini hanya terjadi di 
titik-titik tertentu, bukan di seluruh 
Kota Malang.

"Pada prinsipnya, Kota Malang ini 
bagian dari Malang Raya dan akan 
menjadi destinasi kunjungan yang 
favorit di tahun 2023 ini. Jadi dari 
daerah yang ada di Jawa Timur, yang 
s a n g a t  d i m u n g k i n k a n  t i n g g i  
kunjungan adalah Malang Raya, selain 
Surabaya," tambahnya. 

Di sisi lain, Jaya menyebutkan 
bahwa potensi tingginya volume 
kendaraan ini, juga didukung oleh 

Libur Tahun Baru di Kota Malang, 

Catat  18 Titik Rawan Kemacetan

BATU	 - Badan Pusat Statistik (BPS) 
Kota Batu merilis data terbaru Sensus 
Pertanian Kota Batu Tahun 2023. 
Hasilnya menunjukkan ada sekitar 
13.218 petani berusia 19 hingga 39 
tahun yang terlibat dalam 140 usaha 
tani perorangan dan 135 usaha tani 
rumah tangga atau urban farming. 

Pj Wali Kota Batu, Aries Agung 

Paewai, mengatakan petani milenial 
menjadi kekuatan tersendiri bagi 
transformasi pertanian yang ada di 
Kota Batu. 

“Mari kita pertajam kembali hasil 
sensus pertanian ini, terutama melihat 
potensi keterlibatan petani milenial, 
untuk terus dibangun komunikasi dan 
perhatian dalam program fasilitasi 

penggunaan teknologi digital dalam 
lahan terbatas untuk hasil pertanian 
yang lebih berkualitas.

"Karena sampai saat ini, ada tiga 
jenis usaha pertanian yang diminati. 
Yakni  usaha  peternakan,  jasa  
pertanian, dan perikanan. Sementara 
itu, tanaman pangan, perkebunan 
hortikultura, dan kehutanan juga 
menjadi fokus utama lainnya," 
tegasnya.

Diakhir, Aries kembali menekan-
kan pentingnya keterlibatan aktif 
p e t a n i  m i l e n i a l  d a l a m  s e k to r  
p e r t a n i a n  K o t a  B a t u .  S e b a b  
menurutnya, selama ini sektor 
pertanian merupakan salah satu dari 
tiga sektor unggulan Kota Batu, selain 
sektor pariwisata dan UMKM. Yang 
nyatanya telah mampu menjadi 
penyangga pertumbuhan ekonomi di 
Kota Wisata Batu (KWB) ini. 

" D e n g a n  a d a n y a  l o n j a k a n  
partisipasi petani milenial, Kota Batu 
juga memasuki era baru dalam 
transformasi sektor pertanian,  
menandai peran penting generasi 
muda dalam mewujudkan pertanian 
sebagai pilar utama pertumbuhan 
ekonomi kota," tukasnya.(Santi/dya)

pemerintah sehingga akan lebih 
memajukan pertanian Kota Batu,” 
ujar Aries, saat dikonfirmasi awak 
media, Selasa (26/12/2023).

Sebelumnya, Kepala BPS Kota 
Batu, Thomas Wunang Tjahjo, 
juga menjelaskan bahwa dalam 
sensus pertanian Kota Batu, 
tercatat adanya 18.335 unit usaha 
pertanian perorangan. Dengan 
mayoritas 14.734 unit usaha 
berfokus pada hortikultura, 
diikuti peternakan sebanyak 
5.628 unit usaha, dan tanaman 
pangan sebanyak 1.393 unit 
usaha.

Dalam hal ini, Pj Wali Kota 
Aries ,  menyambut  dengan 
bangga keterlibatan banyak 
p e t a n i  m i l e n i a l  d a l a m  
m e n g e m b a n g k a n  s e k t o r  
pertanian.  Ia  menekankan 
pentingnya fokus pemerintah 

untuk lebih mempertimbangkan dan 
mendorong peran penting petani 
milenial dalam memajukan sektor 
pertanian.

Aries juga mendorong agar Pemkot 
Batu aktif dalam meningkatkan 
kontribusi petani milenial dalam 
urban farming. Dengan fokus pada 

Miliki 13.218 Petani Milenial, Pj Wali Kota Batu; 

Kekuatan Tranformasi Pertanian

Salah	satu	titik	rawan	kemacetan	di	Jalan	Ahmad	Yani,	Blimbing	Kota	Malang.	(Santi/Lenteratoday)

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai,	saat	melakukan	panen	Bawang	Merah,	di	Balai	Penyuluhan	Pertanian	
Dusun	Ndurek,	Desa	Giripurno,	September	2023.	(Dok.	Prokopim	Kota	Batu)
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PENDIR I  To k o p e d i a  W i l l i a m  
Tanuwijaya menjual 764,6 juta saham 
Seri A GoTo setelah kemitraan dengan 
TikTok pada pekan lalu. William 
menjabat komisaris GoTo Gojek 
Tokopedia.

TikTok sepakat untuk mengambil 
alih 75% atau 38.198.745 saham 
To k o p e d i a  m i l i k  G o To  G o j e k  
Tokopedia.

Setelah kesepakatan ini, William 
m en j u a l  sa ha m  den ga n  ha rga  
transaksi rata-rata di Rp 91,71 per 
lembar.

D e n g a n  b e g i t u ,  W i l l i a m  
Tanuwijaya mengantongi dana segar 
Rp 70,12 miliar.  Saham yang dijual 
setara 0,06% dari modal ditempatkan 
dan disetor perseroan.

S e b e l u m  d i j u a l ,  W i l l i a m  
mempunyai saham GoTo baik Seri A 
dan Seri B 20,64 miliar atau setara 
1,72%.

William menjadi mahasiswa 
Teknik Informatika Universitas Bina 
Nusantara atau Binus Jakarta. Pada 
t a h u n  ke d u a  ku l i a h ,  aya h nya  
mengalami sakit, sehingga kesulitan 
membiayai kuliah.

William bertekad membangun e-
commerce yang menghubungkan 
penjual dan pembeli dari seluruh 
nusantara, guna mengatasi masalah 
k e t i m p a n g a n  p e l u a n g  d a n  
kepercayaan. 

Namun ia menghadapi tantangan 
modal dalam membangun Tokopedia. 
William mendatangi banyak para 
calon pemodal dan menceritakan ide 
tentang membangun e-commerce 
pertama di Indonesia.

William akhirnya bisa membangun 
Tokopedia pada 2009. Pemodal 
pertamanya yakni perusahaan milik 
mantan bos PT Indonusa Dwitama. 

William mengajak rekannya 
Leontinus Alpha Edison untuk 
merintis Tokopedia.com pada 6 
Februari 2009 dan diluncurkan pada 
17 Agustus di tahun yang sama.

Tokopedia kemudian bergabung 
dengan Gojek pada 17 Mei 2021. 
Keduanya juga membentuk entitas 
gabungan GoTo Gojek Tokopedia.

Profil
Oktober 2014, jagat digital  

Indonesia heboh dengan suntikan 
dana US$100 juta dari Softbank 
Internet and Media dan Sequoia 
Capital untuk Tokopedia, sebuah situs 
e-commerce Indonesia. Sontak saja, 
pendiri Tokopedia William Tanuwijaya 

kerjanya inilah yang membantu biaya 
orangtuannya.

Selama dua tahun 
b e r u s a h a  a k h i r nya  
atasan dari tempat ia 
bekerja memberikan 
modal sebesar sepuluh 
p e r s e n  d e n g a n  
m e n g g a n d e n g  
Leontinus Alpha Edison 
rekan kerjanya. Kini, 
hasil buah tangannya 
toko online bernama 
Tokopedia ,  makin 
besar. Semua barang 
ada di sini, penjualnya 
banyak.  (Berbagai  
Sumber) 

menjadi bintang baru di dunia digital.
Wil l iam Tanuwidjaya ,  yang 

sekaligus CEO Tokopedia, mengatakan 
dana itu bakal digunakan untuk 
mengembangkan kualitas dan produk 
lokal yang dihadirkan Tokopedia 
sebagai perusahaan kelas dunia.

 William Tanuwijaya lahir di 
Pematangsiantar, Sumatera Utara, 11 
November 1981. Ia mengenyam 
pendidikan sekolah dasar hingga 
menengah di kampung halamannya. Ia 
b a r u  m e n i n g g a l k a n  t e m p a t  
kelahirannya saat meneruskan kuliah 
di Jakarta.

Inilah pertama kali William 
meninggalkan kampung halamannya, 
diberikan kesempatan oleh ayah dan 
pamannya untuk melanjutkan kuliah 
di Jakarta.

William sangat bersemangat dan 
dengan hati  yang penuh rasa 
penasaran itu ingin segera sampai di 
Jakarta. Waktu itu, ia menaiki kapal 
selama 4 hari 3 malam untuk sampai 
ke Jakarta. Ia mengambil kuliah di 
Universitas Bina Nusantara.

Datang ke Jakarta, tak hanya untuk 
kuliah. Namun, bagi pria yang cukup 
ulet ini mengisi waktu senggangnya 
dengan bekerja sambilan sebagai 
operator di warung internet (warnet) 
setiap harinya dari jam 9 malam 
hingga 9 pagi. Walaupun  sibuk kuliah 
sambil bekerja, ia berhasil meraih 
gelar sarjana Teknik Informasi pada 
tahun 2003.

Saat lulus kuliah, ia memilih untuk 
bekerja kantoran di  beberapa 
perusahaan  yang bergerak dalam 
industri pengembangan sowftware. 
Pertama ia bekerja selama 4 bulan PT 
Boleh Net Indonesia,  terus pindah ke 
PT Signet Pratama selama 9 bulan, dan 
berlanjut  masih sebagai software 
developer di PT. Sqiva Sistem hingga 
Maret 2005.

Berbekal dengan keahliannya dan 
pengalaman yang ia miliki William 
dipercaya menjabat menjadi IT and 
Business Development Manager di PT 
Indocom Mediatama selama kurang 
lebih 2 tahun. Pada tahun 2007, ia 
mendapatkan ide untuk membangun 
Tokopedia dengan konsep mal online.

Walaupun William bukan berlatar 
belakang dari keluarga berbisnis, ia 
memiliki tekad yang kuat untuk 
membangun bisnis mall online ini. 
Saat sedang membangun bisnisnya, 
ayahnya divonis kanker, ia tak pulang, 
karena ia tidak bisa meninggalkan 
pekerjaanya karena ia satu-satunya 
pencari nafkah di keluarganya. Hasil 

WILLIAM 
TANUWIJAYA

PENDIRI TOKOPEDIA YANG KINI DIBELI TIKTOK
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MENGELOLA kolesterol dan gula 
darah menjadi kunci stabilitas 
kesehatan. Gula darah tinggi dapat 
m e m i c u  d i a b e t e s ,  s e m e n t a r a  
kolesterol tinggi meningkatkan risiko 
penyakit jantung dan stroke.

Diabetes dan kolesterol saling 
berpengaruh, di mana diabetes 
cenderung mengurangi kolesterol baik 
dan meningkatkan trigliserida serta 
kolesterol jahat.

Penyembuhan gula darah dan 
kolesterol harus segera diobati guna 
mencegah komplikasi penyakit. Air 
rebusan dua jenis daun ini terbukti 
efektif menurunkan tingkat gula darah 
dan kolesterol.

Penting untuk diingat bahwa 
pengelolaan gula darah dan kolesterol 
melibatkan gaya hidup sehat dan pola 
makan yang baik.

Beberapa jenis dedaunan memiliki 
sifat menurunkan gula darah dan 
kolesterol tinggi, dan berikut adalah 
daun-daun herbal yang bermanfaat 
jika dikonsumsi dengan tepat. Simak 
informasi selengkapnya, dirangkum 
dari berbagai sumber

1.	DAUN	SALAM
Daun salam seringkali digunakan 

sebagai bahan penyedap makanan 
karena aroma khasnya. Namun, 
faktanya daun salam juga memiliki 

manfaat untuk menurunkan tingkat 
kolesterol dan gula darah.

Kandungan	Daun	Salam
Dikutip dari halodoc yang ditinjau 

oleh dr. Rizal Fadli, bahwa daun salam 
mengandung senyawa-senyawa aktif 
seperti niasin, serat, dan tanin. Selain 
itu, daun salam juga mengandung 
vitamin A, vitamin C, asam folat, serta 
flavonoid yang memberikan sejumlah 
manfaat bagi kesehatan.

Penggunaan	Daun	Salam
Menurut penelitian yang 

dilakukan pada tahun 2016 dan 
diterbitkan dalam Journal Clinical 
Biochemistry and Nutrition, 
m e n y a t a k a n  b a h w a  
mengonsumsi sekitar 1 hingga 3 
gram daun salam selama 30 hari 
terbukti efektif meningkatkan 
fungsi insulin pada individu yang 
menderita diabetes tipe II.

2.	DAUN	KELOR
Daun kelor dikenal sebagai 

tanaman yang mengandung banyak 
antioksidan sehat dan senyawa 
bioaktif. Beberapa penelitian telah 
menunjukkan bahwa daun kelor dapat 
berperan dalam menurunkan kadar 
gula darah.

Kandungan	Daun	Kelor
Dikutip dari Kontan.co.id, daun 

kelor memiliki kandungan klorogenat, 
suatu jenis antioksidan yang berfungsi 
menjaga agar kadar gula darah tetap 
terkontrol. Selain itu, vitamin C yang 

membantu menurunkan gula darah 
adalah dengan merebus 20 gram daun 
salam dalam 400 ml air menggunakan 
panci  infus  selama 15 menit .  
Disarankan untuk mengonsumsi 
rebusan daun salam sebanyak 200 ml 
per hari jika diperlukan.

KAPAN	WAKTU	YANG	TEPAT	
UNTUK	MINUM	AIR	REBUSAN	
DAUN	SALAM?

Rebus 1 liter air dengan 1 sendok 
makan kayu manis bubuk, 6 lembar 
daun salam, dan 1 sendok makan 
madu murni. Minum air rebusan ini di 
pagi hari saat perut masih kosong.

PENDERITA	KOLESTEROL	
TIDAK	BOLEH	MINUM	APA?

Hindari minuman beralkohol 
berlebihan, minuman berenergi, 
minuman bersoda, minuman ber-
kafein berlebihan, minuman campuran 
yang mengandung gula tambahan, dan 
minuman berbasis susu penuh 
(berbagai sumber)

terdapat dalam daun kelor terbukti 
mampu mengurangi tingkat gula 
darah dan tekanan darah pada 

penderita diabetes tipe 2.

Penggunaan	Daun	Kelor
Dalam satu penelitian pada 30 

wanita yang dipublikasikan di 
Journal of Food Science and 
Technology, menyatakan bahwa 
mengonsumsi bubuk daun 
kelor sebanyak 7 gram setiap 
hari selama tiga bulan terbukti 

dapat mengurangi rata-rata kadar 
gula darah sebesar 13,5 persen. 

P e n e l i t i a n  k e c i l  p a d a  
sekelompok orang dengan diabetes 

juga menemukan bahwa penambahan 
50 gram daun kelor ke dalam makanan 
dapat mengurangi peningkatan kadar 
gula darah sebesar 21 persen.

BERAPA	LEMBAR	DAUN	SALAM
DIREBUS	UNTUK	MENURUNKAN	
GULA	DARAH?

Salah satu cara untuk membuat 
rebusan daun salam yang dapat 

Daun Rebusan untuk Turunkan 
Kadar Gula Darah dan Kolesterol
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Matahari Buatan Terbesar 
di Dunia Resmi Menyala di Jepang

L aw re n c e  L ive r m o re  N a t i o n a l  
Laboratory di Amerika Serikat, rumah 
bagi laser terbesar di dunia.

Fasilitas AS menggunakan metode 
yang berbeda dengan ITER dan JT-
60SA yang dikenal sebagai fusi 
kurungan inersia, yakni tempat laser 
berenergi tinggi diarahkan secara 
b e r s a m a a n  ke  d a l a m  s i l i n d e r  
berukuran bidal yang berisi hidrogen.

Pemerintah AS menyebut hasil ini 
sebagai pencapaian penting dalam 
upaya mencari sumber listrik yang 
bersih dan tidak terbatas serta 
mengakhiri ketergantungan pada 
bahan bakar fosil yang mengeluarkan 
karbon penyebab perubahan iklim 
serta pergolakan geopolitik.

Berbeda dengan fisi, fusi tidak 
menimbulkan risiko bencana nuklir 
seperti yang terjadi di Fukushima, 
Jepang pada tahun 2011. Fisi nuklir 
j u g a  d i k l a i m  l e b i h  s e d i k i t  
menghasilkan limbah radioaktif 
dibandingkan pembangkit listrik saat 
ini.

Dr Rohadi Awaludin, Kepala 
Organisasi Riset Tenaga Nuklir BRIN 
mengatakan, matahari terdiri dari 
hidrogen dan helium.

S e b a g a i  b i n t a n g ,  M a t a h a r i  
memiliki gravitasi sehingga dia 
mengungkung dirinya sendiri. Reaksi 
berantai menyebabkan energi yang 
dilepas fusi memberikan suhu yang 
tinggi di Matahari.

"Inilah satu teknologi yang 
dikembangkan, bagaimana mengukur 
suhu yang jutaan derajat jutaan, 
bahkan mungkin ratusan juta," 
ujarnya.

“Kita di muka bumi ini belum 
memanfaatkan secara langsung fusi, 
baru fisi. Reaksi fusi inilah yang saat ini 
sedang banyak diteliti karena memang 
energinya luar biasa besar, cuma 
memang tidak mudah mengungkung 
dan mengendalikan reaksi yang 
sebesar Matahari," kata Rohadi (detik)

 

(ITER) yang sedang 
dibangun.

Tujuan akhir dari 
kedua proyek ini adalah 
untuk membuat inti 
hidrogen di dalam agar 
menyatu menjadi satu 
unsur yang lebih berat, 
helium, melepaskan 
energi dalam bentuk 
cahaya dan panas, dan 
meniru proses yang 
t e r j a d i  d i  d a l a m  
Matahari.

Para penelit i  di  
ITER, yang mengalami 
kelebihan anggaran, 
terlambat dari jadwal, 
d a n  m e n g h a d a p i  
masalah teknis yang 
besar. Mereka berharap 
dapat mencapai tujuan 
utama teknologi fusi 
nuklir,  yaitu energi 
bersih.

Sam Davis, wakil 
pemimpin proyek JT-
6 0 S A ,  m e n g a t a k a n  
perangkat  tersebut  
akan membawa kita 
lebih dekat ke energi 
fusi.

“Ini adalah hasil 
kolaborasi antara lebih 
dari 500 ilmuwan dan 
insinyur serta lebih dari 

70 perusahaan di seluruh Eropa dan 
Jepang," kata Davis saat peresmian.

Komisaris energi Uni Eropa Kadri 
Simson mengatakan JT-60SA adalah 
tokamak paling canggih di dunia. Ia 
menyebut dimulainya operasi JT-60SA 
adalah sebuah tonggak sejarah fusi.

" F u s i  b e r p o t e n s i  m e n j a d i  
komponen kunci bauran energi pada 
paruh kedua abad ini," tambah Simson.

Prestasi perolehan energi bersih 
berhasil dicapai pada bulan Desember 
lalu di National Ignition Facility di 

REAKTOR fusi nuklir eksperimental 
terbesar di dunia yang beroperasi, JT-
60SA, diresmikan di Jepang pekan lalu.

Teknologi yang kerap disebut 
Matahari buatan ini diharapkan bisa 
menjadi jawaban atas kebutuhan 
energi masa depan umat manusia.

Tujuan dari tokamak JT-60SA 
adalah untuk menyelidiki kelayakan 
fusi sebagai sumber energi bersih yang 
aman, berskala besar, dan bebas 
karbon, dengan lebih banyak energi 
yang dihasilkan daripada yang 
digunakan untuk memproduksinya.

Mesin setinggi enam lantai itu, 
berada di hanggar di Naka, utara 
Tokyo, terdiri dari tempat tokamak 
berbentuk menyerupai donat yang 
b e r i s i  p l a s m a  b e r p u t a r  ya n g  
dipanaskan hingga 200 juta derajat 
Celcius.

Dikutip dari  Science Alert ,  
tokamak JT-60SAI adalah proyek 
gabungan antara Uni Eropa dan 
Jepang, dan merupakan cikal bakal 
proyek Matahari buatan yang lebih 
besar di Prancis, yakni International 
Thermonuclear Experimental Reactor 
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MANFAAT 
JALAN KAKI 
SETIAP HARI

LISTSYLE
Rabu, 27 Desemebr 2023

JALAN kaki adalah salah satu jenis 
olahraga yang baik untuk kesehatan. 
Namun, apa manfaat jalan kaki setiap 
hari?

Ternyata, berjalan kaki setiap hari 
dapat meningkatkan suasana hati dan 
menurunkan risiko masalah kesehatan 
fisik yang serius, seperti penyakit 
jantung dan obesitas.

Berjalan kaki setiap hari secara 
rutin dapat meningkatkan kesehatan 
fisik dan mental.

Disarikan dari Healthline dan 
Prevention, berikut adalah beberapa 
manfaat jalan kaki setiap hari yang 
perlu diketahui.

Menurunkan	berat	badan
Berjalan kaki secara rutin dapat 

membantu tubuh untuk membakar 
kalori sehingga akan menurunkan 
berat badan atau menjaganya agar 
tetap stabil.

Meskipun begitu, besarnya kalori 
yang dibakar saat berjalan kaki akan 
tergantung dari beberapa faktor, 
seperti kecepatan, jarak tempuh, berat 
badan, dan medan yang dilalui.

Meningkatkan	kesehatan	jantung
Jalan kaki 30 menit setiap hari 

selama lima kali dalam seminggu 
dapat menurunkan risiko penyakit 
jantung, bahkan hingga 19 persen.

Risiko penyakit jantung akan 
semakin berkurang j ika  Anda 
meningkatkan durasi atau jarak 
tempuh jalan kaki yang dilakukan.

Menurunkan	gula	darah	tinggi
Berjalan kaki setelah makan sudah 

terbukti dapat menurunkan kadar gula 
darah di dalam tubuh.

Bahkan, berjalan kaki 15 menit 
setiap tiga kali sehari setelah makan 
dapat menyeimbangkan kadar gula 
darah dengan lebih baik,  j ika 
dibandingkan dengan berjalan kaki 45 
menit sehari.

Mengurangi	nyeri	sendi
O l a h ra g a  j a l a n  k a k i  d a p a t  

melindungi sendi, termasuk di area 
lutut dan pinggang. Pasalnya, gerakan 
yang dilakukan dapat melumasi dan 
menguatkan otot di sekitar sendi.

Selain itu, berjalan kaki juga dapat 
menurunkan nyeri  sendi pada 
penderita arthritis atau radang sendi.

Meningkatkan	sistem	imun	tubuh
Berjalan kaki secara rutin akan 

meningkatkan fungsi sistem imun 
t u b u h  s e h i n g g a  r i s i k o  u n t u k  
mengalami selesma atau flu dapat 
menurun.

Bahkan, orang-orang yang berjalan 
kaki dengan kecepatan sedang selama 
30-45 menit setiap hari memiliki 
risiko 43 persen lebih kecil untuk sakit.

Meningkatkan	suasana	hati
Jalan kaki secara rutin sudah 

terbukti dapat meningkatkan suasana 
hati dan mendukung kesehatan 
mental. Bahkan, beberapa penelitian 
sudah membuktikan bahwa berjalan 

jalan kaki setiap hari di atas, Anda bisa 
mulai melakukan jenis olahraga ini.

Namun, Anda diimbau untuk mulai 
dengan intensitas yang rendah dan 
meningkatkannya secara bertahap 
untuk menurunkan risiko cedera 
(Kompas)

kaki dapat mengurangi rasa cemas, 
depresi, dan suasana hati yang negatif.

Menurunkan	risiko	kematian	dini
Berjalan cepat dapat memper-

panjang usia dan menurunkan risiko 
kematian dini, bahkan hingga 20 
persen. Risiko beberapa gangguan 
kesehatan yang serius, seperti 
penyakit kardiovaskular, juga dapat 
dikurangi ketika Anda berjalan kaki 
secara rutin.

Menguatkan	otot
Berjalan kaki secara rutin dapat 

menguatkan otot di kaki. Namun, 
memilih jalur yang menanjak atau 
menaiki anak tangga dapat membuat 
otot kaki semakin kuat.

Meningkatkan	kreativitas
Berjalan kaki dapat meningkatkan 

aliran darah dan oksigen ke otak. 
Akibatnya, fungsi otak akan meningkat 
sehingga Anda dapat berpikir dengan 
lebih jernih dan lebih kreatif.

Meningkatkan	energi
Anda yang merasa mengantuk atau 

lemas dapat berjalan kaki untuk 
mengembalikan energi yang hilang.

Pasalnya ,  ja lan  kaki  dapat  
meningkatkan aliran oksigen di dalam 
t u b u h  s e h i n g g a  e n e r g i  d a p a t  
meningkat. Berjalan kaki secara rutin 
ternyata dapat memberikan banyak 
manfaat untuk kesehatan.

Dengan memahami apa manfaat 



Bocornya	Surat	Suara		...	(dari	Hal	1)

KOMISI Pemilihan Umum (KPU) 
menyatakan surat suara Pilpres 
2024 yang sudah dicoblos WNI di 
Taipei, Taiwan tidak sah. Video WNI 
mencoblos itu viral di media sosial.

Ke t u a  K P U  H a s y i m  A s y ' a r i 
mengatakan surat suara yang sudah 
didistribusikan atau sudah dicoblos 
oleh WNI di Taipei bakal dinyatakan 
tidak sah karena dilakukan sebelum 
waktunya."Kami nyatakan surat 
suara tersebut masuk kategori rusak 
dan tidak diperhitungkan dalam 
catatan surat suara dalam formulir C 
hasil LN-pos," terang Hasyim kata 
dia dalam konferensi pers di kantor 
KPU, Selasa (26/12/2023).

Hasyim menjelaskan bahwa 
seharusnya distribusi surat suara 
oleh Panitia Pemilihan Luar Negeri 
(PPLN) kepada pemilih baru boleh 
dilakukan pada 2 Januari hingga 11 
Januari 2024. Jadwal itu sudah 
diatur dalam PKPU No. 25 tahun 
2023."Di dalam peraturan KPU 
25/2023 pada lampiran 1 diatur 
pengiriman surat suara kepada 
P P L N  y a n g  m e m i l i h  u n t u k 
menggunaka metode pos yaitu 
dimulai  tanggal  2 Januari  -  11 
Januari 2024," kata dia.

Akan tetapi, PPLN Taipei sudah 
mendistribusikan lebih awal lewat 
pos kepada WNI di sana. Hasyim 
m e n g a t a k a n  P P L N  T a i p e i 
m e n d i s t r i b u s i k a n  s u ra t  s u a ra 
kepada WNI dalam dua tahap.

Tahap pertama sebanyak 929 
surat suara Pilpres 2024 dan 929 
surat suara Pileg DPR RI Dapil DKI 
J a k a r t a  2  p a d a  1 8  D e s e m b e r 
2023.Tahap kedua dikirim pada 25 
Desember 2023 oleh PPLN kepada 
pemilih sebanyak 30.347 amplop 
lembar surat suara untuk pilpres 
dan DPR RI.

WNI di Taipei yang sudah me-
n e r i m a  s u r a t  s u a r a  d a n 
mencoblosnya tidak akan dianggap 
sah oleh KPU."Mengapa? Karena 
dikirim sebelum waktunya. Dengan 
d e m i k i a n  t i d a k  s e u s a i  d e n ga n 
ketentuan yang sudah diatur," ucap 
Hasyim.

S e l a n j u t n y a ,  K P U  b a k a l 
menyedia-kan surat suara pengganti 
terhadap kertas suara yang telah 
dianggap tidak sah itu..Rinciannya, 
31.276 lembar untuk kertas suara 
capres-cawapres dan 31.276 surat 
suara calon anggota legislatif.

Sebelumnya beredar video viral 
yang memperlihatkan beberapa 
orang sudah menerima surat suara 
ke pemilih di Taipei.Konten video itu 
d i u n g g a h  d i  a k u n  T i k T o k 
@hany_ajja88,  terlihat seorang 
tengah membuka sebuah amplop 
berupa surat suara pemilu 2024, 
padahal seharusnya surat suara 
belum jadwalnya dikirim ke pemilih.

KPU membeberkan total ada 
1.750.047 pemilih di luar negeri 
pada Pemilu 2024. Mereka tersebar 
di

Ketua KPU RI Hasyim Asyari 
menuturkan, 1.750.047 pemilih ini 
terdiri dari 751.260 pemilih laki-laki 

dan 999.214 pemilih perempuan. 
Dari 128 PPLN, total ada 828 

p em il iha n  a ka n  m en g g u n a ka n 
metode TPS atau mencoblos di TPS, 
1.580 menggunakan kotak suara 
k e l i l i n g  ( K S K )  d a n  6 5 1 
m e n g g u n a k a n  v i a  p o s ." U n t u k 
distribusi logistik, kami pastikan 
bahwa logistik surat suara, formulir 
dan alat kelengkapan pemungutan 
penghitungan suara untuk 3 metode 
tadi  (TPSLN, KSK,  pos),  sudah 
dikirimkan semua ke 128 PPLN," 
kata Hasyim.

"Dilakukan secara 2 gelombang. 
Gelombang pertama adalah PPLN 
ya n g  j a u h  j a n g k a u a n nya  d a r i 
Indonesia karena terutama surat 
suara yang mencetak atau mem-
produksi adalah KPU, kemudian 
gelombang kedua adalah yang 
relatif dekat atau terjangkau dari 
Jakarta/Indonesia," tambah dia.

Hasyim lantas membeberkan 
pemilih terbanyak dari 128 PPLN 
ini. Pertama adalah Kuala Lumpur 
dengan jumlah pemilih 447.258 
orang, kedua Taipei dengan jumlah 
230.307, serta ketiga Hong Kong 
dengan 146.691 orang."Ada 3 hal 
yang kita minta kita peringatkan 
kepada teman-teman PPLN di 128 
PPLN," ucap Hasyim.

"Yang pertama adalah agar 
bekerja memedomani peraturan 
K P U ,  t e r u t a m a  k e g i a t a n  p e -
m u n g u t a n  p e rh i t u n ga n  s u a ra , 
sehingga kami minta dibaca ulang, 
dikaji ulang, dan juga dipedomani 
dalam bekerja untuk penyeleng-
garaan pemilu di  luar negeri ," 
tambah dia.

Kedua, KPU meminta jika ada 
s i t u a s i - s i t u a s i  k h u s u s  y a n g 
kemudian PPLN menghadapi situasi 
problematik, agar segera melapor 
kepada KPU RI ."Supaya ketika 
tindakan yang dilakukan itu tidak 
sepihak dan KPU pusat mengetahui 
situasi dan langkah-langkah yang 
akan diambil oleh PPLN," ucap dia.

Ketiga,  KPU RI minta PPLN 
bekerja dengan penuh tanggung 
jawab. Penuh tanggung jawab yang 
dimaksud adalah bekerja dengan 
tanggung jawab dan hal-hal yang 
dikerjakan harus dapat  diper-
tanggungjawabkan. 

Evaluasi	Debat:
Bahas	Istilah	Asing

Di sisi lain, etua KPU Hasyim 
Asy'ari mengatakan, menggelar 
rapat evaluasi penyelenggaraan 
debat capres cawapres pada Rabu 
(27/12/2023).“(Rapat evaluasi) 
besok Insyaallah ya,” kata Hasyim 
saat ditemui di Kantor KPU, Jakarta 
Pusat, Selasa (26/12/2023).

H a sy i m  m e n ga t a ka n ,  ra p a t 
e v a l u a s i  i n i  a k a n  m e m b a h a s 
b e b e r a p a  m e n g e n a i  t e k n i s 
penyelenggaraan yang menjadi 
sorotan masing-masing paslon.

S a l a h  s a t u n y a  a d a l a h 
penggunaan singkatan tidak general 
yang sempat menjadi sorotan saat 
debat cawapres perdana pekan 
lalu.“Apakah micnya, apakah tampil 
tidak di podium, apakah peran 
moderator, singkatan-singkatan, 
bahasa asing dan seterusnya nanti 

semua akan kita evaluasi,” lanjut 
Hasyim.

B e r d a s a r k a n  j a d w a l  d e b a t 
capres-cawapres, KPU kini tengah 
bersiap untuk menggelar capres 
y a n g  a k a n  d i g e l a r  7  J a n u a r i 
2 0 2 4 . D e b a t  k e t i g a  t e r s e b u t 
mengangkat tema debat ketiga ialah 
Pertahanan, Keamanan, Hubungan 
Internasional dan Geopolitik.

S e b e l u m n y a  K e t u a  T i m 
Pemenangan Nasional (TPN) Ganjar-
Mahfud, Arsjad Rasjid, meminta KPU 
mengkaji apakah capres-cawapres 
boleh bertanya menggunakan istilah 
a s i n g  d a l a m  d e b a t  p i l p r e s 
2 0 2 4 . M e n u r u t n y a ,  K P U  p e r l u 
melihat apakah debat berlangsung 
adil jika menggunakan istilah asing.

"Kalau kenapanya, mesti tanya ke 
Mas Gibran karena setiap orang 
punya haknya bertanya, tapi mesti 
d i p e r t a nya ka n  ke  K P U  a p a ka h 
istilah-istilah memang itu fair ya, 
karena itu penting sekali .  Prof 
Mahfud memang orangnya sangat 
mengikuti peraturan," kata Arsjad di 
Karawang, Jabar.

"Beliau pun enggan mau ke tengah, 
karena peraturan mengatakan harus 
ke podium," tambahnya.

Istilah asing ramai dibahas usai 
cawapres 02 Gibran Rakabuming 
Raka bertanya kepada cawapres 01 
Muhaimin Iskandar soal SGIE (State 
of the Global Islamic Economy) dan 
Carbon Capture and Storage/CCS 
kepada cawapres 03 Mahfud MD.

Sementara itu, Litbang Kompas 
menggelar jajak pendapat atau 
survei setelah debat cawapres 2024 
pada 22 Desember lalu. Dari data 
yang dihimpun melalui sambungan 
telepon ini, ternyata ada 11,3 persen 
responden yang berubah pikiran 
akan pilihannya setelah debat.

Litbang Kompas juga bertanya 
pada responden terkait jalannya 
debat. Ada 3 indikator yang dinilai 
yakni soal menjawab pertanyaan , 
menguasai permasalahan, hingga 
penampilan. Hasilnya Mahfud MD 
memimpin dengan 7,5 dan diikuti 
Muhaimin Iskandar (Cak Imin) 
sebesar 7,3, serta terakhir Gibran 
Rakabumi 7,2.

Jajak pendapat dilakukan melalui 
wawancara telepon pada 22 Desember 
2023 pukul 19.30-22.00 WIB.

Sebanyak 212 responden dipilih 
secara acak sederhana dari data 
p a n e l  L i t b a n g  Ko m p a s  s e s u a i 
p r o p o r s i  p e n d u d u k  p e r 
provinsi.Tingkat kepercayaan 95 
persen dengan margin of error 6,73 
persen. 

Hasi l  ja jak pendapat  bukan 
cermin elektabilitas, melainkan 
persepsi publik pada penampilan 
kandidat di debat cawapres 22 
Desember 2023.

Sebelumnya, Litbang Kompas 
j u g a  s u d a h  m e l a k u k a n  s u r ve i 
e l e k t a b i l i t a s  t e r h a d a p  k e t i g a 
pasangan capres-cawapres. Selain 
elektabil itas para calon,  angka 
pemilih bimbang juga menarik.

Berdasarkan survei ,  jumlah 
p e m i l i h  y a n g  m a s i h  r a g u 
menetapkan pilihan ada 28,7 persen. 
Angka ini besar, mengingat pemilu 
tinggal dua bulan lagi. (wid,rls, 
ist,ant/dya)

sambungan
Rabu, 27 Desember 2023
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untuk evakuasi oleh militer Israel.
Sementara itu, Benjamin Netanyahu 

berkata pada anggota partainya 
bahwa dia telah mengunjungi Gaza 
pada Senin (25/12/2023) pagi dan 
menyebut bahwa operasi militer Israel 
di sana “belum berakhir”.

Pernyataan Netanyahu muncul 
beberapa hari setelah Menteri Luar 
Negeri AS mengatakan Israel harus 
mengurangi intensitas serangannya. 
Perang antara Israel dan Hamas 
dimulai pada 7 Oktober silam, setelah 
Hamas melakukan serangan terhadap 
warga Israel di dekat perbatasan.

Kementerian Kesehatan Gaza yang 
dikontrol Hamas mengatakan pada 
hari Senin, sekitar 20.674 warga 
Palestina telah tewas dalam serangan 
balasan Israel yang dilakukan sejak 
saat itu.Disebutkan bahwa sebagian 
besar korban jiwa adalah perempuan 
dan anak-anak.

Di sisi lain, sekitar 1.200 orang, 
sebagian besar warga sipil, tewas 
ketika Hamas menyerbu perbatasan 
pada 7 Oktober. Sekitar 240 orang 
dibawa ke Gaza sebagai sandera. Israel 
m e n g a t a k a n  1 3 2  o r a n g  m a s i h 
disandera Hamas.

Netanyahu berjanji bahwa dia 
akan menghancurkan Hamas dan 
mengembalikan sandera ke Israel.Dia 
mengatakan pada pertemuan partai 
Likud bahwa pasukan yang dia temui 
dalam kunjungannya ke Gaza telah 
m e n d e s a k  I s r a e l  u n t u k  t e r u s 
berperang “sampai akhir”."Kami tidak 
akan berhenti. Kami terus berjuang, 
dan kami akan mengintensifkan 
pertempuran dalam beberapa hari 
mendatang. Ini akan menjadi perang 
panjang dan belum akan berakhir."

Pejabat  PBB Gemma Gonnel 
m e n g a t a k a n  b a hwa  ke t i k a  d i a 
mengunjungi Al-Aqsa pada Senin 
(25/12/2023), ada serangan udara 
yang menghantam daerah sekitar 
r u m a h  s a k i t  d a n  ko r b a n  b a r u 
memasuki rumah sakit.“Tragisnya 
saya melihat seorang anak laki-laki 
berusia sembilan tahun dengan cedera 
kepala parah meninggal dunia,” 
tambahnya.

“Ketika saya mengatakan bahwa 

GAZA-Korps Garda Revolusi Iran 
(IRGC) mengumumkan bahwa salah 
satu komandan seniornya tewas 
akibat serangan Israel di wilayah 
Suriah. Teheran pun bersumpah untuk 
membalas  dan membuat  Israel 
'membayarnya'.

Seperti dilansir Al Arabiya, Selasa 
(26/12/2023), Garda Revolusi Iran 
dalam pernyataannya pada Senin 
(25/12/2023) waktu setempat 
menyebut bahwa Brigadir Jenderal 
Seyed Razi Mousavi tewas dalam 
'serangan rudal' Israel di wilayah 
Damaskus, Suriah. Mousavi disebut 
sebagai "penasihat senior IRGC di 
Suriah".

"Israel pasti akan menanggung 
akibatnya atas kejahatan ini," tegas 
G a r d a  R e v o l u s i  I s r a e l  d a l a m 
pernyataannya.

Diketahui, pembunuhan terhadap 
Said Razi Mousavi, seorang penasihat 
senior pasukan paramiliter Garda 
Revolusi Iran di Suriah, terjadi ketika 
bentrokan antara kelompok Hizbullah 
dan Israel di sepanjang perbatasan 
Lebanon-Israel terus meningkat. 
Bentrokan tersebut telah menimbul-
kan kekhawatiran meluasnya perang 
Israel-Hamas ke kawasan lain dengan 
kelompok-kelompok yang didukung 
Iran.Serangan udara Israel pada awal 
Desember lalu di Suriah menewaskan 
dua jenderal Iran lainnya.

Presiden Iran Ebrahim Raisi 
menyebut pembunuhan Mousavi 
sebagai pertanda "rasa frustrasi, tidak 
berdaya dan ketidakmampuan" 
Israel."(Israel) Jelas akan membayar 
atas kejahatan ini," tegas Raisi dalam 
pernyataannya.

Mousavi, menurut pernyataan 
I R G C ,  b e r t u g a s  m e m b e r i k a n 
"dukungan logistik kepada poros 
p e r l a w a n a n  d i  S u r i a h" .  P o r o s 
perlawanan merujuk pada jaringan 
kelompok militan regional yang 
didukung oleh Iran dan terdiri atas 
H a m a s ,  H i z b u l l a h  d i  L e b a n o n , 
berbagai milisi di Irak dan Suriah, 
serta Houthi di Yaman.

Pernyataan IRGC menambahkan 
b a h w a  M o u s a v i  m e r u p a k a n 

' p e n d a m p i n g '  ko m a n d a n  I RG C 
mendiang Qassem Soleimani yang 
tewas dibunuh.  Soleimani yang 
merupakan mantan kepala Pasukan 
Quds, sayap operasi luar negeri IRGC, 
tewas dalam serangan udara Amerika 
Serikat (AS) di Irak tahun 2020 lalu.

Juru bicara Kementerian Luar 
Negeri Nasser Kanaani mengatakan 
kepada media pemerintah bahwa Iran 
berhak mengambil tindakan yang 
d i p e r l u k a n  u n t u k  m e n a n g ga p i 
tindakan ini pada waktu dan tempat 
yang tepat.

Sementara kelompok Jihad Islam 
Palestina mengutuk pembunuhan 
Mousavi sebagai "tindakan pengecut", 
dan mengatakan bahwa dia telah 
memainkan peran penting dalam 
mendukung perlawanan di wilayah 
tersebut serta rakyat Palestina dan 
perjuangan mereka. Hingga kini belum 
ada komentar langsung dari militer 
Israel terkait kematian Mousavi.

PBB	Sebut	'Pembantaian	
Besar-besaran'

Di sisi lain, Pejabat Perserikatan 
Bangsa-Bangsa (PBB) menyebut 
situasi di Rumah Sakit Al-Aqsa di Gaza 
tengah layaknya “pembantaian besar-
b e s a ra n”.  I s ra e l  b e r j a n j i  a k a n 
m e n g i n te n s i f ka n  p e r te m p u ra n 

melawan Hamas dalam beberapa 
hari mendatang.

Gemma Connell dari badan 
k e m a n u s i a a n  P B B  O C H A 
menyebut banyak orang yang 
t e r l u k a  p a r a h  t a k  b i s a 
mendapat perawatan di rumah 
sakit tersebut lantaran kondisi 
rumah sakit “benar-benar 
padat”.“Yang saya lihat di RS al-
Aqsa di Deir Al-Balah adalah 
pembantaian besar-besaran, 
kata Gemma kepada program 
BBC World Service, Newshour, 
dikutip Selasa (26/12/2023).

To m  W h i t e ,  d i r e k t u r 
UNRWA,  badan PBB yang 
mengurusi pengungsi Palestina 
menambahkan bahwa saat ini 
diperkirakan 150.000 orang di 
Gaza tengah diperintahkan 

ada serangan lagi hari ini dan banyak 
korban berjatuhan, beberapa dari 
serangan tersebut terjadi di daerah 
dimana orang-orang telah diperintah-
kan untuk mengungsi, yang sekali lagi 
kembali ke pernyataan yang, saya pikir, 
saya muak untuk mengatakan: bahwa 
tidak ada tempat yang aman di Gaza,” 
katanya. "Dan bahkan ketika orang-
orang diminta untuk mengungsi, 
tempat-tempat yang mereka tuju 
tidaklah aman."

Bulan Sabit Merah Palestina 
mengatakan serangan udara Israel 
y a n g  " i n t e n s "  m e n y e b a b k a n 
penutupan ja lan  utama antara 
Maghazi dan dua kamp pengungsi 
lainnya, Al-Bureij dan Al-Nuseirat, 
sehingga "menghambat aktivitas 
ambulans dan tim penyelamat".

Dalam sebuah pernyataan kepada 
BBC pada hari Minggu, militer Israel 
mengatakan mereka telah menerima 
“laporan tentang insiden di kamp 
Maghazi”.

“Meskipun ada tantangan yang 
ditimbulkan oleh teroris Hamas yang 
beroperasi di wilayah sipil di Gaza, IDF 
[Pasukan Pertahanan Israel] ber-
komitmen terhadap hukum inter-
nasional termasuk mengambil langkah- 
langkah yang layak untuk meminimal- 
kan kerugian terhadap warga sipil,” tambah- 
nya.(Al Arabiya, bbc,rtr,sit/dya)

Alert! Iran Murka, Jenderalnya Tewas 

saat Serangan Udara Israel

Seorang	pria	memegang	jenazah	anaknya	yang	menjadi	korban	serangan	udara	Israel	di	sebuah	
rumah	sakit	di	kota	Deir	el-Balah,	Jalur	Gaza	tengah.	(Xinhua).

DAFTAR KELOMPOK BERSENJATA 

YANG DITAKUTI ISRAEL

Said	Razi	Mousavi,	penasihat	senior	pasukan	
paramiliter	Garda	Revolusi	Iran.

HIZBULLAH

Partai politik dan kelompok militan Muslim 
Syiah yang berbasis di Lebanon.

Didirikan di tengah kekacauan Perang 
Saudara Lebanon yang telah berlangsung 
selama lima belas tahun

kelompok ini didorong oleh perlawanannya 
terhadap Israel dan perlawanannya terhadap 
pengaruh Barat di Timur Tengah

HAMAS

Milisi perlawanan yang berbasis di Gaza, 
Palestina.

Didirikan oleh Ahmed Yassin pada tahun 
1987

Kelompok ini bertujuan untuk kehancuran 
Israel dan pembentukan masyarakat Islam di 
Palestina yang bersejarah.

JIHAD ISLAM PALESTINA

Didirikan pada tahun 1981 oleh Fathi Abd al-
Aziz al-Shikaki, seorang dokter dari Rafah di 
Jalur Gaza.

Dibentuk oleh militerisme yang berkembang 
dan sangat dipengaruhi oleh Revolusi Iran
tahun 1979.

LION'S DEN

Kelompok bersenjata Palestina yang 
berpusat di Kota Tua Nablus.

Kelompok ini muncul setelah pembunuhan 
Ibrahim Al Nabulsi, seorang militan 
terkemuka dari kota tersebut, oleh pasukan
Israel pada Agustus 2022.


